

La provisión de la Alta Comisaría

Al fin, se va a cubrir, sin quebrantos ministeriales

Y prevalecerá el candidato del presidente: D. Luis Silveira

(Por teléfono)

Madrid, 13.

CON NICETO NO QUIERE SER ALTO COMISARIO

La provisión de la Alta Comisaría, independientemente de la cuestión militar, que también preocupa al Gobierno, coloca a éste en una situación harto difícil, tanto, que es seguro que en el Consejo de hoy surjan acontecimientos políticos, debido a las honras diferencias que en esta cuestión separan a algunos ministros.

El domingo, el jefe del Gobierno visitó al señor Alcalá Zamora, a quien una vez más ofreció la Alta Comisaría, por estimar que su designación para el cargo sería bien recibida por el Ejército.

El ministro de la Guerra se negó rotundamente, y, entonces, el presidente del Consejo anunció oficial y solemnemente que en el Consejo de hoy defendería la candidatura del señor Silveira, reservándose el señor Alcalá Zamora su opinión para exponerla hoy ante sus compañeros.

CRISIS PARCIAL EN PUERTA

El señor Alba ha anunciado de una manera extraordinaria a sus amigos, que se opondrá eminentemente al nombramiento del señor Silveira para el cargo de Alto Comisario civil y que, en cambio, en vista de que la situación se ha aclarado con la dimisión del señor Villanueva, apoyará con todas sus fuerzas la candidatura del señor López Ferrer.

Apojarán este criterio los señores Chaparrieta y Alcalá Zamora, siendo muy posible si las cosas no cambian, que en el Consejo de hoy se origine la crisis ministerial con la salida del Gobierno de los ministros de Estado, Guerra y Trabajo.

LOPEZ FERRER CUMPLIRÁ SU DEBER

Al Consejo de hoy se le concede una importancia excepcional, por las graves derivaciones políticas que puede tener la discusión de la provisión de la Alta Comisaría.

El señor López Ferrer, que saldrá mañana para Tetuán, a fin de quedarse definitivamente a recoger sus papeles, según el acuerdo que adopten los ministros, dijo por la mañana a los periodistas que no le apetece el cargo de Alto Comisario y que creía que no será designado para desempeñarlo. De todas suertes—añadió—yo sé cuál es mi deber y lo cumpliré.

CONFERENCIAS Y CABILDEOS

Ayer por la mañana, el jefe del Gobierno conferenció con los ministros de Estado y Marina, con quienes trató de la provisión de la Alta Comisaría.

Todas estas entrevistas y conciliábulos obedecen a que el marqués de Alhucemas está resuelto a que en una forma o en otra quede resuelto este asunto en el Consejo de hoy.

LA DIMISION DE VILLANUEVA

Corroborando la noticia que transmití el sábado, hoy, al mediodía, el presidente del Consejo manifestó a los periodistas que cuando visitó por última vez al señor Villanueva, éste le dijo que su delicado estado de salud necesitará una larga convalecencia y que le sería, por lo tanto, imposible encargarse de la Alta Comisaría.

Por esta razón—agregó—veremos de sustituirle en el Consejo de mañana, martes.

UN BANQUETE Y UNA COMIDA INTIMA

El domingo, el señor López Ferrer fué obsequiado con un banquete por sus compañeros del Cuerpo Consular, por el éxito alcanzado por aquél en sus gestiones al frente de la Alta Comisaría, especialmente para lograr el rescate de los prisioneros.

El banquete tuvo lugar en el Ritz. Ayer, el señor Echevarrieta obsequió al señor López Ferrer con una comida íntima.

EN EL CONSEJO DE HOY

En el Consejo de ministros de hoy se acordará el nombramiento del señor Silveira para Alto Comisario civil efectivo.

Es también casi seguro que se hará el

nombramiento del nuevo comandante general de Melilla. El designado para este cargo será el general Martínez Anido.

ALBA NO DIMITIRA

El señor Alba, interrogado a última hora de la tarde de ayer, acerca de lo que ocurrirá en el Consejo de ministros de hoy, al discutirse la provisión de la Alta Comisaría, hizo las siguientes manifestaciones:

«A pesar de los rumores que han puesto en circulación los alarmistas y a pesar de los deseos de éstos, no ocurrirá nada en el próximo Consejo. No ocurrirá nada porque nada puede ocurrir, ya que no hay motivo. Yo no me opuse, ni me opongo, a que el señor Silveira sea nombrado Alto Comisario; lo que me oponía y me opongo es a que vaya como ministro delegado.

Esta dificultad ha desaparecido, y el señor Silveira irá como Alto Comisario efectivo. Están equivocados los que dicen y creen que yo soy opuesto a la acción militar, pues no hay tal cosa. Yo creo que la acción militar y la civil se complementan, y entiendo, además, que es necesario quitar responsabilidad a los militares. Pero nada más.

Estoy dispuesto a no crear al Gobierno la menor dificultad. De tal manera estoy dispuesto a esto, que aun en el caso de que con relación a los asuntos de la Alta Comisaría se adopten acuerdos que discrepen de mi criterio, no adoptaré ninguna actitud que pueda quebrantar la armonía que debe existir en el seno del Gobierno».

EL MINISTRO Y EL FUTURO COMISARIO

Ayer tarde conferenciaron extensamente los señores Alcalá Zamora y Silveira.

Aunque ambos personajes guardaron gran reserva, se sabe que se ocuparon de asuntos relacionados con la Alta Comisaría y el problema marroquí.

EL CANDIDATO DE GARCIA PRIETO

Hoy, antes del Consejo, el marqués de Alhucemas conferenció con los ministros, para darles cuenta oficial de la dimisión del señor Villanueva y anunciarles que, haciendo uso del voto de confianza que le fué otorgado, ha dispuesto, salvo mejor opinión, que el sustituto sea el actual ministro de Marina, señor Silveira.

Noticias de Barcelona

(Por teléfono)

Madrid, 13.

UNA HUELGA

Comunican de Barcelona que se han deca-

rado en huelga en aquella capital cuatrocientos obreros de la Casa Miró y Trepal. Piden los obreros aumento en los jornales.

UN MITIN QUE ACABA MAL

En Badalona se celebró un mitin sindicalista que se deslizó sin incidentes; pero a la salida, un grupo de obreros hizo algunos disparos contra los que al acto habían asistido. Estos contestaron, entablandose de esta forma una lucha, de la que resultaron algunos lesionados.

DOS MUERTOS EN RISA

En una taberna de Cornellá rieron dos individuos llamados Juan Calvo y Antonio Valenciano.

El primero cayó al suelo con una tremenda puñalada, pero haciendo un esfuerzo se levantó y, dirigiéndose a su contrincante, le asestó otra puñalada.

Fueron llevados ambos a una farmacia próxima, en donde fallecieron.

AGRESION A PEDRADAS

Un grupo de desconocidos agredió a pedradas, sin que se sepan las causas que a ello le impulsaron, al médico don José María Canala, que iba en automóvil.

El médico y el mecánico resultaron lesionados.

Muerte de un catedrático

D. Cayo Ortega Mayor

(POR TELEFONO)

Madrid 13.

Ayer falleció en la corte el ilustre catedrático de Filosofía y Letras de la Universidad Central don Cayo Ortega Mayor.

La muerte de este señor, que era muy querido y apreciado por todos, pero especialmente por la clase estudiantil, ha sido muy sentida.

Los accidentes de aviación

Se cae un aeroplano y sa'e ileso su piloto

(Por teléfono)

Madrid 13.

Ayer tarde, en el Aeródromo de Cuatro Vientos un aviator holandés, llegado para tomar parte en el próximo concurso de aviación, se hallaba haciendo prácticas con un aparato de caza «Fokker».

Cuando el avión se hallaba a más de mil metros de altura, se paró el motor y cayó violentamente a tierra.

El piloto resultó milagrosamente ileso, no sufriendo ni el menor rasguño.

Los proyectos yankis

Un puente sobre el Niágara

(Por teléfono)

París 12.

Comunican de Washington que el Senado americano acaba de votar una ley autorizando la construcción de un gigantesco puente sobre el Niágara.

Este puente tendrá un sitio destinado a las vías férreas, un paso para los peatones y una calzada para los automóviles.

De sol a sol

AL VUELO

El Carnaval ha estado los dos primeros días a la altura del tiempo, frío y desanimado. El agua no nos ha dejado en paz un momento, y con esto es bastante para suponer que todas las fiestas preparadas se han deslucido.

La desanimación ha sido grande, pareciendo en algunos momentos que no se celebraban los Carnavales, y que nos halláramos en un día de fiesta ordinaria, en uno de tantos domingos como tiene el año. Por otra parte, los disfraces han sido escasísimos y se han concretado en su mayoría a los niños, prueba evidente de que el Carnaval es una de las fiestas decadentes que está llamada a desaparecer, lo cual demostraría cultura y buen gusto.

La comparsa de caldereros fué lo único que llamó la atención, por estar presentada con gran propiedad y ser bastante numerosa.

Muchas Sociedades celebraron banquetes, unos conmemorativos, otros por ser fiesta a propósito para ello los Carnavales, y bailes, donde la animación fué mayor, aunque se notó en todos ellos escasez de disfraces y poco gusto en las máscaras.

El Casino, el Kursaal, la Euskal-Billera, el Círculo Mercantil, La Unión Artesana, el Victoria Eugenia, La Perla, Colón y otros centros de recreo celebraron bailes, reinando en todos la mayor alegría: Terpsicore y Momo fueron los dioses de la fiesta.

El salón de La Artesana estaba adornadísimo, llamando la atención, con justicia, unas intencionadas y bien interpretadas caricaturas de gran tamaño, colocadas en la parte superior de los muros, debidas al señor Tellechea (hijo), que, como decimos, fueron muy celebradas.

El Centro Riojano inauguró sus salones con un buen banquete y un gran baile, que estuvieron concurrenciosos.

También se ha inaugurado ayer, aunque no oficialmente, el nuevo Mercado de Gros, de naves claras y ventiladas, y con numerosos puestos bien acondicionados para la venta y la conservación de frutas, carnes y pescado.

En lo que también hemos tenido, como con el tiempo, desgracia, ha sido en el «match» París-Guipúzcoa, que se jugó el domingo en la capital de Francia. Nos hemos venido de París con las orejas gachas, siendo muchos, todos los buenos donostiarras, los que lamentan la «debacle»; pero no hay que apurarse, otra vez será.

En Madrid, sigue el Gobierno dándonos el gran bromazo de la crisis, pues mientras ellos aseguran que no pasa ni pasará nada, la Prensa afirma que del Consejo de hoy, saldrá una pequeña crisis, que muy fácilmente pudiera alcanzar no sólo a un ministro, sino a varios de la comunidad imperante, que irían arrastrados, a la fuerza, pero que dejarían sus carteras.

El pleito militar sigue en pie, y hay quien espera mucho de las derivaciones que pudiera tener, aunque ya verán ustedes cómo se impone la disciplina y no pasa nada.

ASORDEP.

“La Voz” en Eibar

(Por teléfono)

Eibar 13 (2 m.)

UN JOVEN ELECTROCUTADO

Esta tarde, próximamente a las cuatro, cerca de la plaza de toros se desprendió un alambre conductor de electricidad, no de alta tensión, tropezando con él Luis Cortaberría, de dieciocho años de edad, que habitaba en el caserío «Tutu-lucua», quedando electrocutado.

La noticia de la muerte de este desgraciado joven circuló rápidamente, acudiendo mucho público al lugar de la ocurrencia.

Inmediatamente se personaron en él el médico don Julián Guimón y el juez suplente, don Faustino Salaverría, quienes certificaron la defunción y ordenaron el levantamiento del cadáver, respectivamente.

El cuerpo fué trasladado al depósito del cementerio, donde mañana se le hará la autopsia.

VISITA A LA CÁRCEL MODELO

Nuestro amigo el señor Echaluze, en su reciente viaje a Madrid, ha visitado detenidamente la Cárcel Modelo, y se propone publicar una crónica relativa a ésta visita, que seguramente será leída con gran curiosidad.

Ocasión

Vendo magníficos pisos, uno de ellos vacío, centro de la población. Facilidades de pago. Informará Jesús de Zabala, Easo, 9, 1.ª decha.

:-: TEATRO PRINCIPAL :-:

HOY

4 sesiones 4

(Véanse programas de mano)

Hoy, en el
GRAN KURSAAL

A LAS CINCO Y MEDIA DE LA TARDE

Thé dansant aristocrático en el Salón XVI

A LAS NUEVE Y MEDIA DE LA NOCHE

EN EL RESTAURANT

Gran comida carnava'esca

A LAS ONCE DE LA NOCHE

EN EL HALL

GRAN BAILE DE MÁSCARAS